

# 活動報告書

29年8月分

	活動内容	
どんぐりの森	<p>8月のワーカー研修は「自然観察と木の名札作り」でした。一般参加者も加わり、自分で決めた木に名札をかけることで多くの人に知ってもらうことになりました。</p> <p>今年はいつもと様子が違う流しそうめん。全体で楽しむ前にワーカーが2回流しそうめんを試した後、毎年恒例の流しそうめんに挑みました。今年は参加者も最初からやってみよう！と企画。火を点け、竹を割り、麺を茹で流すなど、四苦八苦しながら美味しいそうめんを食べることが出来ました。恒例のイベントに新しい風が吹き始めています。</p> <p>曇天が続く8月。暑さは例年以上。なかじが子ども達と一緒に作り上げたツリーハウスにウォータースライダーが繋がると子ども達も大喜び！人気の遊びになりました。ハラハラする遊び。体力を消耗しながら全力投球で遊びきりました。</p> <p>なかじがない日にツリーハウスにウォータースライダーを取り付けたいがどうしたらいいか悩む小学生。立派なスライダーはない。自分で選んだ木材を使っても思い描くようにはいきません。声をかけられたワーカーはじっとその子の側で見守っていました。つい支持を出してしまいがちな所をぐっとこらえて子どもが自分で解決するまで待つこともワーカーの仕事。悩んでいるうちに別な遊びを発見して楽しそうな顔を見ると一安心。</p>	
	<p><b>主な遊び：</b>ハンモック、ブランコ、焚き火、泥/水遊び、木工、モンキー/ターザンロープ、スラックライン、ツリーハウス、小屋作り、虫捕り、野良仕事、フルーツポンチ、釘ナイフ</p>	
	活動日（日）	8
	参加人数（名）	529（初参加17・市外84）
中央公園	<p>朝から「おはよう！」と元気に登場のどんぐり常連の子ども達。どんぐりから徒歩圏内なので友達を誘って来てくれました。自然発生的に準備の手伝いが始まり、後から遊びに来た子ども達と入り混じり、水遊びや鬼ごっこ、ガムテープを使っての大人からするとバカバカしい遊びなど常連の子ども達が中心となり次々と遊びが繰り広げられていました。</p> <p>ボランティアのみかどんは一人一人とじっくり関わってくれました。学生が居ると雰囲気が変わり子どもたちもいつも以上に嬉しそうです。久しぶりに会う栗山常連の子ども達は暫く会わないうちに身長が伸びてびっくり。子どもの成長が嬉しい瞬間でした。</p>	
	<p><b>主な遊び：</b>こおり鬼、ボール当てごっこ、水/泥遊び、ロープ、テープ</p>	
	活動日（日）	8月3日（木）
	参加人数（名）	42（初参加5・市外2）
児童センター	<p>水をたっぷり使えた今回のイベントは大成功！ペットボトル水鉄砲、水風船、バケツで全体的に水をかけたり、ホースでシャワーのように水をまいたり、シートが一番端をくるくる丸めて水を溜めてお日様の熱で温かくなった所に寝転ぶ子ども。庭全体に敷いた大きなシートには幼児の穏やかな遊びエリアを展開。豪快な遊びの小学生との住み分けが出来ていました。水遊びイベントを目的に来ている子どもが多く、周りを気にせず普段出来ないような豪快な水遊びを思う存分楽しんでいました。水だけで様々な遊びになり、きっかけがあれば思い切りはしゃぐ子ども達！遊びのきっかけ作りが大切です。水のかけあいをお互いにし合う中で子ども達との距離を縮めることが出来たようです。プレーパークは初めてで、森に行くのはちょっと敷居が高いという親子にも森に足を運んでもらうきっかけになったと思います。水鉄砲でちょっと遊ぶ位だと思っていた学生ボランティアも気付けば全身ずぶ濡れ。全力で子どもたちと水をかけあう。全員が楽しい！沢山の笑顔が広がっていました。児童センターの理解の元で実現したイベント。子どもたちの居場所に関わる人たちと繋がることが出来ました。</p>	
	<p><b>主な遊び：</b>水遊び（水鉄砲、水風船、バケツ、ホース、シートの上でのんびり等）</p>	
	活動日（日）	8月9日（木）
	参加人数（名）	100（初参加・市外0）

さとくらし公園	お盆直前の出張とあり出足はゆっくり。帰省中のお父さんの参加が普段より多め。お昼を過ぎた頃から続々と子ども達が遊びに来ました。夏休みに入っても小学生がプレーパーク目当てに遊びに来ています。ロープ遊具の取り付けを小学生と相談しながらいつもより時間をかけて取り付けました。さとくらし公園の出張が定着してきています。 そして、どんぐり常連が歩いて遊びに来てくれました。また、竹で弓矢作りが人気。夏休みの自由工作にすると作っている子や、一日中公園で過ごす小学生もいるなど夏休みのプレーパークを満喫していました。					
	<b>主な遊び</b> ：水遊び					
	活動日（日）			8月10日（木）		
	参加人数（名）			62（初参加12・市外12）		
栗山こどりの森	小中学生と地域の大人と一緒に盛り上がる毎年恒例の「くりっこサマースクール」。朝、こどりの森に着くと高い木の上のツリーハウスや風船のついた弓矢の的など様々な遊具が用意されていました。カレーをご馳走になり、午後からは鶴田さんの自然観察会を開催。くりっこサマースクールの子もたちが帰った後には、常連たちのダイナミックな竹遊びが始まりました。久しぶりの一日開催の栗山こどりの森を楽しみました					
	<b>主な遊び</b> ：ハンモック、ロープ（ブランコ、エレベーター、モンキー）、虫探し					
	活動日（日）			8月26日（木）		
	参加人数（名）			70（初参加0・市外5）		
鷹の台公園	朝から暑さが厳しいせいかもしれないより参加者は少な目。人目を気にすることがないのでママ達もウォータースライダーを思う存分に楽しむことが出来ました！ゆったりと過ごすには絶好の日とあって、剣や蜘蛛の巣巻きを時間をかけてひたすら作る。どんぐりの森の常連の中学生がさとくらし公園に続き、また歩いて遊びに来てくれました。遊び場だけではなく子どもの居場所としての必要性を感じています。					
	<b>主な遊び</b> ：ハンモック、ブランコ、木工、ウォータースライダー					
	活動日（日）			8月24日（木）		
	参加人数（名）			30（初参加0・市外5）		
取材/団体参加	植草短大、地域新聞、さとのたね、ねっこ、よつわっこサマーチャレンジ、くりっこスクール					
	どんぐりの森	こどりの森	鷹の台	出張	幕張	月合計
開催日数	8	1	1	2	1	13
参加者数	529	70	30	204	40	773

### どんぐりの森

月日	遊び内容・振り返り	人数	備考
8/4（金）	木をじっくり観察。見たこともない虫を発見！	85	ワーカー研修（自然観察）
8/5（土）	流しラーメンに挑戦。竹を運び、設置するのもワーカーだけで実行！	55	
8/7（月）	小刀を使ってひたすら木を削る小学生。夢中になれる時間が大切。	107	流しそうめん
8/18（金）	キラビーのワイヤーを自分で作る。やってみたいが大切！	60	
8/19（土）	不安定な天気のため遊具はほとんど出さないがそれでもいっぱい楽しめた！	24	ベーゴマ大会
8/21（月）	なかなか止まない集中豪雨を経験。幸い雷は鳴らなかった。		都賀保育園
8/25（金）	暑さのピーク！プールに泥遊びと夏を全身で楽しんだ！		まじゅりんこ
8/28（月）	ウォータースライダーを作りたいけど作れない小学生。寄り添うワーカー。		
参加者（どんぐりの森）		529人 （8日開催）	

\*和良比どんぐりの森\*



これがなければ夏休みじゃない！



難しいんだよコレ



暑いけど粘り強く焚き火と格闘



偶然にも赤シャツが揃った日



土の感触がステキすぎて寝ころんでみる

\*出張（中央公園）\*



遊びの発明家集団

ママワーカーだって負けません！

**\*児童センター\***



児童センターで思いっきり水遊び！



しゃぼん玉も人気！



シャワーを作ってみたよ！

**\*鷹の台\***



母だって滑る！楽しい！

**\*川遊び（小名木川）\***



身近な自然の中に発見がいっぱい！